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Инна ВЕРЕТИНА

Пятый раз в Надыме проходят рай-
онные экологические соревнования 
по уборке от мусора загородных мест 
отдыха надымчан. Только вот не со-
всем понятно, стоит ли радоваться 
появлению этой новой полезной тра-
диции. Ведь, как заметил один из го-
стей соревнований начальник меди-
ко-санитарной части общества «Газ-
пром добыча Надым» Игорь Герели-
шин, на самом деле хотелось бы, что-
бы проводить такие мероприятия с 
каждым разом становилось всё труд-
нее и труднее. А потом и поводов та-
ких совсем не осталось.

— К сожалению, тенденции к это-
му пока нет, — делится наблюдениями 
бессменный куратор экологических 
соревнований, работник районного 
управления по делам молодёжи и ту-
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ризму Ольга Чередниченко. — За пять 
лет, что проводится конкурс, мы уби-
рали в районе взрывскладов, под мо-
стом через реку Лонгъюган, дважды 
были у старой взлётки, а теперь при-
ехали сюда, на территорию промба-
зы. Надо сказать, что мусора всегда и 
везде очень-очень много. Рекорд был 
поставлен в прошлом году в районе 
взлётной полосы, оттуда вывезли три 
полных «Урала». Из всех загородных 
мест это самое захламлённое. Радует 
только то, что с каждым годом жела-
ющих поучаствовать в очистке лесной 
зоны становится всё больше. Значит, 
растёт и количество неравнодушных 
к проблемам экологии людей.

В нынешних юбилейных сорев-
нованиях приняли участие 13 ко-
манд, и это пока максимум. 8 из 
них — представители администра-
ции и филиалов градообразующего 

предприятия, 3 — вожатые из Дома 
молодёжи и одна общественная ор-
ганизация — центр помощи бездо-
мным животным «Лучик». Впервые 
к уборке околонадымских лесов при-
соединились соседи по району. Три 
трудолюбивых пангодинца, три сле-
саря из УСКиС общества «Газпром 
добыча Надым» Антон Гринько, Де-
нис Охременко и Виталий Малик не 
только не раздумывая решились на 
экологический марш-бросок за сот-
ню километров, но ещё и насобирали 
в разы больше мусора, чем остальные 
команды, и выиграли главный приз.

— Спасибо за приглашение, бы-
ло очень приятно. Мы старались, — 
сказали ребята, искренне радуясь по-
беде. — Это наш первый такой выезд, 
и раз уж соревнования районные, то 
пора распространить этот опыт на 
весь Надымский район. Для начала 

приезжайте в будущем году в Панго-
ды, мы приглашаем.

А что, неплохая идея — ездить 
друг к другу в гости и сообща посте-
пенно наводить везде порядок. Воз-
можно, из нынешнего формата рай-
онных соревнований «экологиче-
ская» инициатива УДМиТ перерастёт 
в массовое народное движение, и 
беспорядка действительно поубавит-
ся. Стоит отметить, что и сейчас ме-
роприятие всесторонне поддержи-
вают администрация муниципаль-
ного образования, общество «Газ-
пром добыча Надым» и его молодёж-
ное крыло, а также городское комму-
нальное управление, которое безвоз-
мездно предоставляет технику и лю-
дей для вывоза собранных участни-
ками «трофеев».
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Оглядываясь на прожитые годы, я 
вспоминаю выбор, сделанный мной 
и определивший всё, что было и 
остаётся для меня важным. Рос я в 
Средней Азии, во Фрунзе. Отец начи-
нал службу на границе с Афганиста-
ном, мать была военным врачом. Нас 
с сестрой воспитывали — самое глав-
ное, это служить и защищать Родину. 
Так создавалась моя судьба. 

После окончания школы уехал 
поступать в Ленинград в авиацион-
ное училище. В 1975 году стал инже-
нером гражданской авиации, работал 

Дмитрий Борзунов: 
Закон — это то, 
что мы чтим!

TTВыборы-2015
в Аэрофлоте. Со своей будущей супру-
гой я познакомился, когда ещё рабо-
тал в аэропорту, а она была студент-
кой медицинского института. Сейчас 
она врач — реаниматолог, вместе мы 
уже 36 лет, воспитали дочь. 

Всё изменилось в восьмидеся-
тых: в обществе начались переме-
ны. Меня призвали на службу в орга-
ны внутренних дел. И я оказался на 
самом сложном, но самом интерес-
ном участке — в уголовном розыске. 
Будни сотрудника уголовного розы-
ска сопряжены с риском, на который 
идёшь осознанно. Зачастую прихо-
дилось быть на передовой и бороть-
ся с нарушениями закона. Поэтому 
командировки во время боевых дей-
ствий в Чечню стали для меня шко-
лой, в которой закалились характер, 
выдержка и самообладание. 

После завершения службы в 
должности заместителя начальни-
ка УВД города Надыма и Надымско-
го района решил, что буду полезным 
обществу, и погрузился в обществен-
ную деятельность. Меня избрали в 
депутаты районной думы. За спиной 
уже два созыва. Сейчас я председа-
тель комиссии по правовым вопро-
сам и депутатской этике. Депутат-
скую деятельность совмещаю с рабо-
той в службе корпоративной защиты   
ООО «Газпром добыча Надым».

Ещё одно важное для меня де-
ло — это решение вопросов, касаю-
щихся защиты интересов моих зем-
ляков. Я — помощник уполномочен-
ного по правам человека в ЯНАО.

Для меня важны доверие и под-
держка надымчан, заслужить ко-
торые мне помог опыт, приобре-

Агитационные материалы кандидатов в депутаты Районной думы муниципального образования Надымский район Д. П. Борзунова и Ю. Н. Толкачёва опубликованы на безвозмездной основе

Вскоре после избрания меня де-
путатом МО г. Надым я пришёл к 
мысли, что система местного са-
моуправления далека от совершен-
ства и нуждается в постоянной ра-
боте над собой, а именно в части 
определения полномочий и круга 
решаемых депутатами вопросов! 
Если посмотреть городскую и рай-
онную думу, то можно констати-
ровать, что их разделение не име-
ет под собой никаких реальных ос-
нований с точки зрения эффектив-
ности развития города и района! 

Юрий Толкачёв:
Кадры решают всё!

В связи с чем необходимость даль-
нейшего их  преобразования назре-
ла на сегодняшний день для пре-
вращения думы в эффективный ин-
струмент развития и решения на-
сущных проблем северян! 

Сейчас мы видим, как наш уро-
вень жизни стремительно падает, 
растут цены на продукты, ЖКХ, а 
заработная плата отстаёт, и это всё 
происходит из-за нашей внутрен-
ней слабости, слабости прежде все-
го экономической! Сколько лет мы 
пользовались плодами в виде ро-

ста потребления товаров в основ-
ном импортного производства за 
счёт высоких цен на энергоноси-
тели, но, как видно, время подоб-
ной жизни закончилось! Сегодня 
время использовать сложившуюся 
экономическую ситуацию для раз-
вития экономики нашего региона, 
а именно: строительство железной 
дороги на Салехард и  запуск новых 
проектов в области переработки 
сырья, сельского хозяйства (тепли-
цы на газе), животноводства и ры-
боловства! Всё это возможно только 
при реализации тезиса «Кадры ре-
шают всё!».

Отец сингапурского экономи-
ческого чуда Ли Куан Ю: «В отли-
чие от коммунистической системы, 
русские — не те люди, которых мож-
но выбросить на свалку истории».

тённый за годы службы родному 
Отечеству.
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На этот раз от хлама очистили око-
ло трёх гектаров леса, собрали бо-
лее 200 мусорных мешков и отпра-
вили на свалку два полных грузови-
ка. Крупногабаритный мусор — по-
крышки, диваны, холодильники — 
в этот раз не брали, а сконцентри-
ровались на отходах помельче. Тем 
не менее, кроме жестяных, стеклян-
ных, пластиковых бутылок, бумаги, 
пакетов и прочей мелочёвки, вплоть 
до детских подгузников, попадают-
ся и весьма крупные свалки стро-
ительных материалов, деталей от 

технологического оборудования и 
транспорта, кабель, стекловата, ар-
матура, плинтуса и даже ящики с 
просроченными продуктами пита-
ния. Разумеется, рядовые отдыхаю-
щие всё это вряд ли притащили бы с 
собой на пикник. Настоящие хозяе-
ва свалок — организации и предпри-
ятия города, экономящие на утили-
зации своих отходов. Правда, ком-
ментировать такие факты уже ника-
ких слов не хватает!

Назовём лучше остальных по-
бедителей экологических соревно-
ваний. Второе место и специаль-
ный приз за лучшую визитную кар-

точку заслужили ребята из УТТиС
общества «Газпром добыча На-
дым». На третьем месте оказались 
работники ИТЦ, но от денежного 
вознаграждения они отказались в 
пользу команды «Лучик». Точнее, 
в пользу их четвероногих подопеч-
ных, для которых эти деньги нуж-
нее. Поощрительный приз «За во-
лю к победе» был вручён команде 
администрации предприятия газо-
добытчиков, отставшей от тройки 
лидеров всего на один мешок. Два 
специальных приза достались са-
мому юному участнику соревнова-
ний — десятилетней Юлии Кушна-

рёвой и самому удачливому гриб-
нику — Яне Сироте.

Символично, что экологиче-
ский конкурс состоялся в День рос-
сийского флага. Перед началом со-
ревнований с этим праздником 
участников поздравили депутат 
Законодательного собрания ЯНАО 
Марат Абдрахманов, заместитель 
главы районной администрации 
Алексей Мартынов, генеральный 
директор общества «Газпром до-
быча Надым» Сергей Меньшиков, 
председатель первичной профсо-
юзной организации общества «Газ-
пром добыча Надым» Дмитрий Не-
бесный и, как уже упоминалось, 
Игорь Герелишин. Почётные гости 
ещё раз подчеркнули важность эко-
логических мероприятий и произ-
несли напутственные слова.
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